

In the bright future...!!

開けい未来に...!!

岩田 亜美

平成30年8月20日、
文化庁、公益社団法人

全日本郷土芸能協会が
審査した「ぼくたち、

あたしたちの「ツボン」

の祭り2018」を観

できました。その中の

島根県益田市高津神楽
中が披露した「石見神

楽」と、長崎県五島市

五島市立崎山中学校が

披露した「チャンココ」

と熊本県阿蘇市坂梨子

ども会が披露した「古

闇の虎舞」の3つの伝

統芸能を観ました。そ

の後演舞された3団体

の皆様にお話を伺いま

した。

石見神楽

「石見神楽」は島根県
益田市の伝統芸能です。

これは歌舞伎に似てい
るところがありました。

台詞がありたりすると
ころがあり、小学生な
のにまちがえないでス

ラスラ言つていてすご

く感動しました。石見

神楽を披露してていた子

に石見神楽に出会った

ときかけを開いたところ

「おじさんかやって
いた」といつて「目標

はその人だ」といつてい

ました。他の子たちに

見ていて何を伝え

たいか聞くと「たのし

んで披露してみから、

チャンココ



「チャンココ」は長崎県
五島市の伝統芸能です。

これは私が家族旅行で

長崎にいった時に観た

ことがありました。そ

の時は何を考へないで

観ていました。でも、

今回ばかりう視点から

見ていて1年生から

かれていて1年生から

年生の方たちで披露し

てきました。その中の

みてる人も楽しんでも
らいたいしといつてい
ました。身近に伝統芸
能があると目標となる
人が家族などにもなる
のだなと思いました。

古闇の虎舞

「古闇の虎舞」は熊本県
阿蘇市の伝統芸能です。

これは4つの演目でわ

かれていて1年生から

見ていて何を伝え

たいか聞くと「たのし

んで披露してみから、

総集後記

今回3団体共通で質問
したことがありました。そ

の時は何を考へないで

観ていました。でも、

とても楽しんでもほしい

としたのが「みてる人に何

をつたえたいか」を聞い

た。すると多くて色々み

てる人も楽しんでもほしい

としている方もいて、「yan

ルはちがうけれど舞祭月に
はかりながらです。

した。「チャンココを披
露するうえで大変など
ころを聞いたり「かね
の者とみんなと合わせ
るとこが大変だ、た
と、ていてチャンコ
コの中心はかねの者な
のだと思いました。そ
してみている人に何を
伝えたか、たか聞くと
「これを見ていろんな
人に長崎に来ており
たいと思う」とりて
ました。男の子が多かっただ
んなが虎のマークをし
てくれました。27人い
て男の子が多かっただ
みんな仲がよくて取材
の話をしんげんに聞い
てくれてうれしかった
です。

部長さんに大変だ、た
ことを聞くと「みんな
がんばっててくれたから
大変なことかなか、た
と、ていてみんなの
仲の良さがわかりま
した。みんな虎舞の好
きなホールを聞くとみ
んが虎のマークをし
てくれました。27人い
て男の子が多かっただ
みんな仲がよくて取材
の話をしんげんに聞い
てくれるようになりました。
いつもおもいで、「yan
ルはちがうけれど舞祭月に
はかりながらです。